

# Los sanitarios no tienen criterios para definir cuándo una enfermedad es terminal

Esta carencia dificulta la comunicación con los enfermos y su tratamiento

B. CAÑIZARES - Madrid - 05/04/2010

Vota Resultado ★★★★★ 2 votos

Para algunas situaciones importantes en la vida de un paciente, saber que su dolencia es terminal es clave. Sucede, por ejemplo, para recibir [cuidados paliativos](#), o es posible que en un futuro sea necesario para una eutanasia o un suicidio asistido. También si quiere tomar otras disposiciones, desde llamar a la familia o a los amigos, hacer testamento o pedir asistencia religiosa. Pero el primer obstáculo al que se enfrentan, según un trabajo de la [Universidad de Granada](#), es a que son los propios profesionales sanitarios (médicos y enfermería) quienes no tienen unos criterios claros para definir este estado. Y que, consecuentemente, también tienen la formación para comunicarlo al paciente y sus allegados. El trabajo se ha publicado en [International Journal of Clinical and Health Psychology](#).

[Apoyo unánime a la ley de muerte digna en Andalucía](#)

[Si hay que morir, mejor saberlo](#)

['Oncología clínica' se pone al día](#)

[Una joven con parálisis total pide a las autoridades suecas que la desconecten del respirador](#)

La noticia en otros webs

- webs en español
- en otros idiomas

De acuerdo con el trabajo, dirigido por María Paz García Caro, del departamento de Enfermería de la [Universidad de Granada](#) mediante 42 entrevistas (21 médicos y 21 enfermeros, que ejercen su actividad profesional en establecimientos sanitarios de Granada y provincia, y que trabajan con enfermos terminales y/o con enfermedad avanzada), los profesionales identifican "enfermedad terminal" con una situación "agónica o preagónica", cuando hay otras situaciones (crónicas irreversibles que suponen una gran pérdida de calidad de vida) que podrían incluirse.

"Se esté perdiendo un tiempo valioso, para quienes ya no lo tienen, sin asistencia y sin medidas específicas para abordar el sufrimiento y la calidad de vida del periodo final de la misma", afirman los autores del trabajo. Además, "se distorsiona el sentido y la función de los cuidados paliativos, ya que los profesionales se sienten afectados por el peso emocional de un diagnóstico que en el imaginario social equivale a una condena".

Un caso claro de los problemas de comunicación con el paciente está en el uso de eufemismos. "Los profesionales enfermeros no incorporan este diagnóstico y prefieren usar algún eufemismo o sinónimo, mientras que los profesionales médicos lo utilizan con frecuencia internamente, pero la omiten o la disfrazan en sus informes", señalan.

Vota Resultado ★★★★★ 2 votos

9 de 15 en Sociedad anterior siguiente

Imprimir Estadística Enviar  
Corregir Derechos

Compartir: ¿Qué es esto?



Puedes utilizar el teclado:

+ - Texto ← → Artículo

Alcoholímetro  
Precio 15.9



Lo más visto ...valorado ...enviado

- La autopsia apunta a que la niña de Seseña murió desangrada
- El timo de la estampita en 3D
- El carácter de Angelina
- Fabra ingresó 5,3 millones sin justificar en seis años, según el informe pericial
- Un terremoto de magnitud 7,2 sacude el norte de México
- La niña fallecida en Seseña murió desangrada tras caer a un pozo
- Ingresa en prisión el joven ebrio que mató con su coche a dos mujeres en Sevilla
- Sólo Cristiano escapa del bodrio
- El PP contiene la respiración ante la apertura del sumario del 'caso Gürtel'
- "Son días de hablar poco y de rezar mucho"

Listado completo

- El calvario de Cristina
- Las nuevas pruebas del 'caso Gürtel' apuntalan la financiación ilegal del PP
- Sexo turbio
- El país que perdió el humor
- Trama antidemocrática
- Fabra ingresó 5,3 millones sin justificar en seis años, según el informe pericial
- El mal de los insaciables
- Hacer sangre
- El PP contiene la respiración ante la apertura del sumario del 'caso Gürtel'
- Candidatos al desahucio

cuenta NÓMINA de ING DIRECT Más info

Listado completo

- El mal de los insaciables
- La República de la Soja
- El timo de la estampita en 3D
- ¿El enemigo está fuera o dentro?
- El CO2 también puede ser útil
- Candidatos al desahucio
- El calvario de Cristina
- Un mundo sin fronteras idiomáticas
- Mi último viaje a Buchenwald
- Antonio López vuelve a pintar la Gran Vía

Listado completo

## MÁS INFORMACIÓN:

[Apoyo unánime a la ley de muerte digna en Andalucía](#)

[REPORTAJE: Si hay que morir, mejor saberlo](#)

['Oncología clínica' se pone al día](#)